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以五年為周期的大學系所評鑑，今年

第一年實施就以教育類大學作為主打先

鋒，教育部中教司長陳益興解釋，這是

因為去年辦理的大學師資培育中心評鑑獨

漏師範校院，今年才予以補強；獲評「三

等」的教育大學系所，隔年將強制退場停

辦，比一般大學系所評鑑標準更嚴格。

去年評師培中心  今年評教育大學

今年大學系所評鑑以師範校院轉型的教

育類大學、藝術類及體育類大學共十七所

學校率先受評，令教育類大學頗感不平；

陳益興接受本刊專訪時表示，師資培育有

一般大學教育學程、一般大學教育系所與

師範校院三個管道，其中又以師範校院為

最主要管道，但去年教育部對五十九所開

辦教育學程的師資培育中心辦理評鑑，並

嚴格執行退場機制，師範校院卻成為「漏

網之魚」，難免令社會大眾無法信服。

基於師資培育品質的良窳，攸關學生

權益甚鉅，陳益興說，中教司因而委請高

等教育評鑑中心於辦理大學系所評鑑時，

　　文／陳曼玲

教育部中教司司長

陳益興：
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▲ 中教司長陳益興認為，師資培育

系所評鑑刻不容緩。
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將師範校院轉型的教育類大學納入首波評

鑑對象，以補去年師資培育中心評鑑之缺

漏。

陳益興強調，這是教育部的決策，中教

司將盡力說服教育類大學，於今年接受系

所評鑑；評鑑中心在評鑑方式上設計得很

細緻，不會干擾到學校行政作業，也期待

評鑑中心在面對學校時，能以理解的態度

處理學校提出的問題。

退場標準嚴於一般大學

他並指出，我國師資培育政策以「保

優汰劣」為最高指導原則，因此這次教育

類大學系所評鑑，在師資培育方面係採取

「必要效標」，以「培育好老師」作為參

照標準，不僅與去年師培中心的評鑑標準

一致，在結果的處理方式上，也比照師培

中心評鑑分為三等，名列「第三等」的教

育類大學系所，隔年就將強制退場停辦。

這項作法比起一般大學系所評鑑須連

續兩年未通過才退場的標準來得更嚴，陳

益興說，師資培育必須「優質適量」，與

政策不符的系所，只有退場一途，別無他

法，像今年就會有五所去年獲評「三等」

的大學師培中心停招停辦，教育大學身為

師培老大哥，更無「放水」之理。

「有評鑑才有進步！」對於師範校院抱

怨才剛轉型為教育大學就得受評，令學校

無所適從，陳益興語氣堅定的強調，正因

為在轉型，才需要藉由評鑑給予客觀的建

議，若等到轉型完成都「定型」了，才評

鑑發現學校轉錯方向，再改就為時已晚。

幸福不能空等待

「孩子的時間分秒都不能等待，學生與

家長期待好老師的意願也相當強烈。」陳

益興認為，師範校院改制教育大學既已準

備了許多年，今年評或明年評已經沒有太

大差別，為了學生的幸福，教育類大學評

鑑不能再拖，學校透過評鑑與專家對話，

對未來校務發展會更有助益。

　

▲

陳益興對教育大

學系所評鑑的辦理

充滿信心。


